

R. 1953

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA,

PUBLICADA BAJO LA PROTECCION DEL PRELADO DIOCESANO.

ADMINISTRACION:

—

Oficinas de la Habilitacion
del Clero.

Precio de suscripcion en la Diócesis:

—

1 peseta 50 céntimos por semestre.
Número suelto: 10 céntimos de peseta.

SANTOS DE LA SEMANA.

—

Dia 10 de Enero. Domingo. San Gonzalo de Amarante.—Desde su nacimiento comenzó a dar muestra de la santidad a que habia de llegar, pues a su bautismo currió el portentoso hecho de quedarse el niño contemplando el crucifijo sin querer usar de su vestido propio antes de consagrarse mirando al Señor; hecho que, repetido cuantas veces en su vida, su ama con él en el templo observado por ésta, la obligó a llevarle diariamente para no quitarle este consuelo. Devotísimo de la Pasión, invirtió 14 años en visitar los Santos Lugares. Abad de S. Pelayo y despues bajo el humilde hábito de Sto. Domingo, con el ejemplo y la predicacion cobó su celo por el bien de las almas, obrando muchos milagros, siendo muy de notar el que ocurrió con motivo de haberle dado un magnate por burla un papel mandando a su esposa que le diese de limosna la cantidad que pesara el papel, y puesto en la balanza llegó a una cantidad considerable.

San Agaton, Papa; S. Pablo ermitaño y S. Mariano, presbitero.

El rezo de la Dom. 1.^o despues de la Epif. con rito sem. y color blanco.

Dia 11. Lunes. San Teodosio, cenobiarca, que quiere decir, padre de muchos monjes; despues de larga y trabajosa vida en defensa de la fé católica, profetizando y haciendo muchos milagros, murió en el Señor a los 105 años de edad.

San Higinio, Papa y Martir; Sta. Honorata, V. y S. Alejandro, Ob. y Mr.

El rezo y misa de infr. oct. de la Epif. con rito sem y color blanco.

Dia 12. Martes. San Victorino.

San Areadio, martir y S. Benigno, abad y confesor.

Se reza de la infra. oct. con rito sem. y color blanco.

Dia 13. Miércoles. S. Félix, Presbitero.

Santos mártires, Gumerio, presbitero y Serdoves, Ob.

S. Hilario, ob.; Sta. Verónica, V.; S. Eufrasio y S. Pacomio.

El rezo es de la Oct. de la Epif. con rito doble y color blanco.

Dia 14. Jueves. Bto Bernardo de Carleón, Capuchino.

S. Hilario, ob.; Sta. Maerina, el Sto. Profeta Malaquias



Se reza de S. Hilario, Obispo; C. y D. con rito doble y color blanco.

Dia 15. Viernes. S. Macario, abad, discipulo de S. Antonio.

S. Pablo, primer ermitaño; San Mauro Abad y Sta. Secundina, virgen y martir.

El rezo y misa son de S. Pablo, primer ermitaño, con rito doble y color blanco.

Dia 16. Sábado. S. Fulgencio, Obispo, Confesor y Doctor.

S. Honorato, S. Ticiano y Santa Priscila.

El rezo es de S. Fulgencio con rito doble de segunda clase y color blanco.

Cultos en esta semana.

Catedral.—A las 9 misa conventual. El Illmo. Sr. Obispo concluirá la esplicacion de la enciclica de Su Santidad «Inmortale Dei.»

Clerecia.—La Asociacion de «Hijas de Maria» tendrá, como 2.º Domingo de mes, la comunión general á las 8, y por la tarde los ejercicios de costumbre.

S. Berito. Continúa la novena al glorioso S. Antonio, abad.

S. Julian.—Sigue tambien la novena al glorioso S. Antonio, abad.

Santisima Trinidad.—La Cofradia de Jesús, Divino Redentor Rescatado, tendrá en su capilla, como 2.º Domingo de mes el acostumbrado ejercicio del Santo e

capulario á las 3 y media tarde.

EFEMÉRIDES.

Enero. Dia 10.—En este dia y año de 1426, instiluyó Felipe de Borgoña lo Orden del Toison de oro, cuyo fin fué defender á la Iglesia católica.

Dia 11.—En 1495 murió el Señor Cardenal de Toledo, D. Pedro Gonzalez de Mendoza, fundador del Colegio de Santa Cruz de Valladolid y del Hospital de la Cruz de Toledo, y por su muerte ocupó el Arzobispado de Toledo el Padre Gimenez de Cisneros.

Dia 12.—La tradicion fija en este dia del año 31 de Cristo, el milagro de los panes y los peces.

Dia 13.—En esta fecha del año 1547, se celebró la sexta sesion del Concilio Tridentino, siendo Pontifice Paulo III.

Dia 14. En el año 1618, juró la Universidad de Baeza y todo su claustro, el dogma de la Inmaculada Concepcion, y prometió no dar grado alguno á quien no jurase lo mismo.

Dia 15.—En este dia del año 1559, fué reconocida por reina de Inglaterra, la hija de Enrique VIII y Ana Bolena, Isabel, quien continuó el Cisma, desterrando la verdadera fé.

Dia 16.—En 1225 fué aprobada la Religión de Nuestra Señora de la Merced, por Bula del Papa Gregorio IX.

LA SEMANA CATÓLICA DE SALAMANCA.

Viviéramos en los tiempos felices de nuestro siglo de oro, cuando ingenios peregrinos de colmado saber y piedad acendrada sacaban á luz la riqueza de nuestra clásica literatura, cuando ávidas manos así de oscuro monje como de aristócrata doncella gastaban multiplicadas ediciones de prolongados fólíos... y nosotros no pensáramos en fundar revistas piadosas. Cada época tiene su gusto. Leíanse entonces y meditábanse la *Guia de Pecadores* y tantas otras abultadas obras de Fray Luis de Granada, y los *Nombres de Cristo* del insigne Maestro de Leon, las *Fundaciones y Moradas* de la privilegiada Teresa; ¿mas quién hojea ya un libro? El folleto, la hoja suelta y el periódico insustancial y callejero han tomado por asalto el distinguido lugar del escrito concienzudo. Quien quiera influir de algun modo en esta generacioa sin seso ni cordura, ya le conoce su única puerta de acceso: quien quiera ponerse al habla y en contacto con ella, ha de bajarse hasta su nivel, mostrarse tan ligero y superficial como lo es su genialidad y carácter.

Y no es cosa de dejarnos ganar por la mano de los falsificadores de la verdad. La revolucion de Francia, aquella espantosa confusion de lenguas, terremoto y volcan de las inteligencias, torbellino de inmundas pasiones, se fraguó con el veneno y fósforo de la hoja incendiaria, el soplo ponzoñoso de mentidos libelos que se habian derramado por todo el reino, hasta por las cabañas de los pastores.

Ya que las gäntes se aficionan á lecturas frívolas, la revista y el periódico, sensatos y buenos, son de todo punto necesarios. Y entiendo que pues la Iglesia ha recibido la mision de enseñar, y el periódico es modernamente el medio más obvio y adecuado de la enseñanza, la Iglesia no puede menos de utilizar arma tan eficaz y poderosa, bendecir y aplaudir á los que con ella riñen las batallas del Señor.

Forzoso, pero á la par delicado y muy comprometido destino, ha de ser el del periodista católico. A sus manos parece confiarse la dignidad de tan excelso nombre, la pureza y sublimidad de venerandas doctrinas, el triunfo de la verdad augusta. Alienta la Iglesia á los católicos á la defensa de sagrados intereses, recomen-

dándoles en la lucha la práctica de todas las virtudes; pero no ha señalado todavía determinada fórmula, ni ordenado bien precisos cánones para el ejercicio de la prensa católica. Ni es fácil y holgado fijarlos con matemática precisión. Hasta el presente su regla es: que toda revista, periódico ú hoja, aun las que tratan de asuntos meramente políticos, salgan con la censura eclesiástica. Y por lo que hace á los lectores de publicaciones no aprobadas, deberán guiarse por el consejo de prudente confesor. Mas es indudable que ofrece serias dificultades la observancia de la censura para los periódicos rápidos y del momento, y que buena parte de la prensa católica aparece sin correccion ni exámen, expuesta á todo el desacierto del hombre apasionado, que escribe sin tiempo para discurrir, ni holgura siquiera para ordenar sus ideas.

Empero una revista publicada bajo la proteccion y á la vista del Prelado Diocesano, encomendada además á fervientes y entendidos católicos, sacerdotes y seglares, y todos guiados por un Director-Censor, ha de ser, en materia de seguridad de doctrina, el ideal anhelado por la Iglesia. Publicacion de tal índole será siempre provechosísima para los fieles, asi se consagre á la alta dilucidacion de las verdades católicas como al fomento y desarrollo de las obras de celo en las Diócesis.

Nuestra SEMANA, por tal título, aunque modesta y humilde, sin otras pretensiones que las de servir de lectura instructiva y piadosa en el hogar doméstico, podrá grangearse el cariño y estima de nuestros diocesanos.

Por medio de sus columnas la palabra pastoral, apenas oida y menos entendida en el templo, podrá ser repetida y á la larga explanada en el seno de las familias; y como suave, reposada lluvia producir más seguros y abundantes frutos.

La SEMANA será el eco sonoro de las oraciones y cánticos sagrados, y los hermosos ejemplos, y las escenas edificantes; el órgano además de las pias asociaciones, que recuerde el santo compromiso, señale el punto de honor y precise la hora exácta del reglamento y la observancia. A la SEMANA tocará resucitar recomendables tradiciones, dilucidar anécdotas y leyendas, describir antiguos monumentos, ensalzar la riqueza y las glorias que atesora la Diócesis de Salamanca. ¡Qué láuro el suyo con solo difundir el esplendor de la estrella y santuario de Alba!

A toda la familia cristiana Salmantina, que vive bajo la tutela del Jefe que Dios le ha dado, estrechará con los dulces vínculos de la caridad, como carta y escrito, venidos del padre y los hermanos, que comunican á sus deudos las agradables impresiones de su afectuoso corazón, y se derraman en encendidos deseos de enaltecer los blasones de su casa, hablar de las proezas de otros allegados, que moran en apartados países ó van pregonando por los confines de la tierra el nombre que llevamos de Cristo. Y especialmente dará segura noticia de nuestro Padre amantísimo, supremo Pastor de la Iglesia.

Cualquiera que á tan ilustre familia pertenezca y lleve tan noble sangre en sus venas, abrirá su puerta generoso, y tenderá anhelante los brazos á la SEMANA CATÓLICA DE SALAMANCA.

A nadie será lícito negarle su favor y cariño, menos demostrarle despego y esquivez, sin empañar al propio tiempo el lustre de su preclara estirpe y manifestarse de insensible, despiadado corazón.

Y en esta tierra de hidalgos catellanos no se crían semejantes alimañas.

Deseándola larga y próspera vida, copiosos frutos de eternos merecimientos, bendice á dicha SEMANA CATÓLICA su Padre y Protector

EL OBISPO DE SALAMANCA.

AÑO NUEVO.

Tuve yo la curiosidad de contemplar cómo se hundía en el abismo del pasado el año de 1884, y aparecía su sucesor el de 1885 que acaba de morir. Algo molesta era la hora que habian fijado ambos personajes para su marcha y venida respectivas, pero me resigné al mal rato juzgando que, si el uno no lo merecía por las desazones que me habia dado, estaba bien que obsequiaso al otro para tenerle propicio. No quise, sin embargo, pecar de ceremonioso, y me abstuve de discurrir mucho en aquella solemne hora, contentándome con hacer funcionar la vista y el oído. Levanté la pantalla de la lámpara para que la luz hiriese con toda su fuerza la esfera del reloj y me dejase observar el movimiento del péndulo. Faltaban pocos minutos para la media noche: como

si se tratase de cualquiera hora de cualquiera día, la manecilla y el péndulo se movían automáticamente y sin conciencia del trance en que estaban. Tan de incógnito marchaba el año viejo y venía el nuevo, que no se lo contaban á los mismos instrumentos que lo habían de revelar. Dieron las doce, y por mucho que apresté mi oído, y fijé mi vista, y excité mi fantasía, nada ví, nada oí y nada sentí. ¡Año viejo! ¡año nuevo! Mentira: ni el primero llegó á la vejez, pues yo recuerdo que casi todo él estuve fechando las cartas con las cifras de su antecesor, lo que prueba que no me dió tiempo á acostumbrarme á su presencia y compañía, ni el nuevo es tal, porque el reloj no le reconoce, y sigue funcionando con la cuerda que le dió el año anterior. Sin embargo, era año nuevo; negáranlo con cuanta obstinacion quisieran los sentidos, así lo había de llamar todo el mundo al levantarse de la cama pocas horas despues, apoyando su juicio en el testimonio de la astronomía, la cronología y no sé cuantas ciencias más. Sobre que los deseos y los gustos de las gentes andarían empeñados en declararlo así: el número de los descontentos está en ecuacion rigurosa con el de los hombres que viven en este mundo sublunar (se me escapó este adjetivo en fuerza de oírsele á literatos de pega), y á todos había de parecer, que para cambiar de situacion y alimentar esperanzas, era necesario un año nuevo, esto es, un tiempo nuevo, como si dijéramos, una tela tejida en otro telar y con estambres mejores. Recordé yo entonces que el año que estaba de cuerpo presente había puesto en mi cabeza, como caprichoso adorno, algunas hebras blancas; que, testigo de los desengaños por mí sufridos, me hacía con su cara de muerto gestos burlones; que se había llevado á la tumba á algunos de mis amigos queridos; que me había abrasado en verano y helado en invierno, y dije: «Tiene razon el mundo, y no es cosa de votar en contra de un sufragio tan universal: *año nuevo*, lo reconozco como tal, le declaro sugeto distinto, con intencion más recta, con proceder más noble, hasta de mejor facha que su antecesor. Bien venido, año nuevo.

Discurran mis lectores cuál sería mi asombro cuando el recién llegado, agradecido sin duda á mi saludo, le contestó en esta forma:—Soy el de siempre, no rechazo el nombre de *nuevo* que me dan porque ¿quién tapa tantas bocas empeñadas en mentir? —Protesto, exclamé, y protestará conmigo toda la humanidad: esto es

una falsificación infame. —Calla,—repuso con dignidad,—no seas vulgo, quiero decir, no seas tonto, y óyeme: Soy un punto en la línea que se llama la existencia humana, línea que para muchos concluirá en mí, siendo yo por ende para ellos punto final. Nada influyo en la vida del hombre, soy completamente inofensivo; semejante al espejo que devuelve la imagen del objeto que se le presenta sin que sea suya la belleza ó la fealdad, yo no soy el bueno y el malo, sino aquellos que hacen su camino en el trecho ó espacio que me pertenece. Soy como la aguja minuterá de tu reloj que nada tiene que ver con tus alegrías y tus tristezas, que no las produce, que no las impide, sino que las presencia y solo te marca el tiempo que duran unas y otras, con tal fidelidad, que ni al gozo ni al padecer les roba un solo instante. Mas debo rectificarme, no solo soy inofensivo, sino que me precio de benéfico: *soy tiempo*, es decir, soy ocasión, espacio, motivo y escena para que el hombre me explote en su provecho, soy una parte de su duración, de su existencia misma, espuela á su pereza, desengaño á sus ilusiones, aguijón á sus esperanzas, despertador de sus deseos en orden á un bien eterno. Yo le presento en la primavera una estación florida que le haga vislumbrar nada más las bellezas de un paraíso perenne colocado al fin de su jornada; le traigo el verano, y en él los preciosos frutos de una tierra regada antes con su sudor, como símbolo de la cosecha que ha de recoger al término de su vida si hubiera sido laborioso cultivador de buenas y santas obras. Le hago pasar por el otoño cuya tristeza le significa el rápido declinar de una existencia que apenas se ha desarrollado, y desaparezo dejándole en el invierno, figurativo de la muerte. Le doy el día, y con él la luz, el calor, la actividad para que trabaje, y haga el bien, y ore, y se santifique; y le doy la noche cuya oscuridad imponente le hará temer las tinieblas eternas, y cuyo dulce descanso le haga codiciar el dulcísimo que no tendrá fin. Yo cauterizo con el fuego del dolor y del desengaño las llagas abiertas en su corazón por los deleites y las vanidades, yo templa el calor de su loca fantasía poniendo en su cabeza la nieve de algunas canas; y por último, acaso le arrebate bienes y personas y dichas porque no está bien que ponga su corazón en ellas, apartándole de Dios. Acúsame el hombre de que cada día le arranco una parte de su vivir, como él arranca á última hora de la noche una hoja de su ca-

lendarío de pared; mas si se fijase en que le entrego á Dios esos trozos, esas hojas con lo que él ha obrado ó escrito en ellas, agradeceríame el servicio y se apresuraria á adornarlas con santas obras. No soy en una palabra malo para él, él es malo para mí porque no me aprovecha, porque no me explota, porque no me consulta. Hiciéralo, y yo evocaria el pasado ante su vista, mostrándole quiénes en cada dia habian logrado gloria inmortal y quiénes se habian precipitado en perdicion y ruina, y las causas que les llevaron á estos términos; consultárame y yo le revelaria grandes secretos, eficaces medios, seguras lecciones para vivir feliz. Hoy mismo, y para inaugurar su instruccion le señalo con el dedo un misterio inefable, en que tanto tiene que aprender é imitar, la circuncision del Hijo de Dios, primer paso en la carrera de sus dolores, primera sangre que derrama para la salvacion del mundo. En este solo cuadro que le ofrezco, le presento la apoteosis de la humildad, de la obediencia, de la piedad, del amor, de la mansedumbre, de la generosidad, virtudes que no ostenta J. C. solo para que en él se admiren, sino para que de él se copien..... Muchas cosas siguió diciendo el año nuevo, pero no las oi, porque impresionado por las que dejo apuntadas, detuve mi consideracion en ellas, y al cabo de rato hube de exclamar: — Serás para mí año *nuevo*, porque serás año *bueno*, en atencion á que, confiado en la divina gracia, espero vivir unido á Dios más íntimamente de lo que he vivido hasta ahora, y darle más satisfactoria cuenta del año que principia que la que le he dado de los años que pasaron. «*Año nuevo, vida nueva.*»

EL CORAZON DE SANTA TERESA DE JESÚS.

De cómo y por quién se extrajo de su sagrado pecho.

I.

La *Revista teresiana* ha estampado y despues reproducido muchedumbre de publicaciones, el siguiente artículo:

«Debemos á la amabilidad de un entusiasta amante del Serafin del Carmelo la siguiente relacion de cómo se sacó el corazon de Santa Teresa y quién lo hizo, cosa que hasta el presente no recordamos haber leído en ningun autor que trata de la Santa.»

«La relacion está copiada de un manuscrito antiquísimo que

»tiene más de doscientos años. Lo cuenta un testigo fidedigno que
»lo oyó de la boca de la misma persona que sacó cicho corazon.
»El testigo es la Madre Catalina de San José, hija de los Condes de
»Plasencia, que habia vivido muchos años con la Madre María de
»la Asuncion, la cual habia vivido con la Santa, y era muy amada
»de ella en vida. Y esta Madre María de la Asuncion fué la que
»sacó el corazon de la Santa. La Madre Catalina fué una de las
»cuatro fundadoras que, de Zaragoza, vinieron á fundar en 1635 el
»convento de carmelitas descalzas en Vich.»

«De un precioso cuaderno, há más de dos siglos escrito, saca-
»mos el párrafo en que se trata de esta maravilla, el cual párrafo
»comienza así:

«De nuestra Seráfica Madre Santa Teresa fué muy devota
»nuestra Madre Catalina. Cuando se llegaba su fiesta, andaba muy
»cuidadosa para celebrarla con mucho apojeo espiritual. Percibia
»muchas veces el olor que sale de sus reliquias, y decia que en
»esos dias visitaba muchas veces sus conventos, con muchas otras
»cosas que hacian mucha devocion. Una me parece poner aquí por
»persuadirme dará gusto á sus hijos é hijas, por poco sabida.
»Dicha Madre María de la Asuncion fué camarera de nuestra glo-
»riosa Madre en Alba, á donde tomó el hábito, habiendo sido
»antes monja francisca en el convento [de dicha villa, y entró en
»una ocasion en él nuestra Santa Madre y le dijo: «Señora doña
»María, V. m. no ha querido ser mi monja;» respondió ella: «Ma-
»dre no lo he merecido;» replicó nuestra Santa Madre: «Andará
»el tiempo;» y andando el tiempo tuvo gana de ser monja nuestra,
»junto con una hija del duque de Alba, monja del mismo convento;
»y como era tan gran señora sacó licencia de Roma para sí y su
»amiga, y tomaron ambas nuestro santo hábito en Alba. A la
»Madre María, despues de muerta nuestra santa, la hicieron ca-
»marera de su santo cuerpo, y cuando la Priora queria sacar reli-
»quias de él, la llamaba y decia *que con solo un dedo que la sos-
»tuviese se tenia en pié*. Un dia le dijo la Priora *que qaeria hacer
»un piadoso hurto, que abriese el pecho*; abriólo y dijo: *Meta la
»mano adentro*; la Madre María dijo á la Priora: *Topo una cosa
»tan fuerte.....* Replicó la Prelada: *Sáquela, Hermana, y sea lo
»que fuere.....* y fué..... *su abrasado corazon*. Pero no sé si fué
»gusto de nuestro Serafin, pues dió dolor por un año al de la

»Madre María por habérselo sacado, aunque por obediencia de su
»Prelada. Como me persuado no lo saben todos cómo se lo habian
«sacado de su bendito cuerpo, lo he puesto aquí.»

«Despues dicha Madre María vino con otra á la fundacion de
»Santa Ana de Tarragona, y de allá á la de Diego Fecet, de Zara-
»goza, y fué fundadora de él, y crió á la nuestra Madre Catalina
»con la leche de lo primitivo, y así ésta nos enseñó lo que de tales
»Madres embebió en su alma.»

Hasta aquí la citada Revista en su número de Octubre de 1885.
Nosotros dudamos grandemente de la veracidad de la expuesta
narracion. En el siguiente número manifestaremos el fundamento
de nuestras dudas.

LA PLEGARIA NOCTURNA

Es de noche!.... melancólica
Surca el Cielo la alba luna
Baña en luz el monte y trémulo
Vierte un rayo en la laguna:
Todo es calma silenciosa
En la tierra y en el mar
Y el ganado ya reposa
Tras de largo trabajar.

Solo siento cómo lúgubre
Gime el aura vespertina
Resbalando por las márgenes
De la inquieta mar vecina
Lenta... lenta... blanca nube
Se levanta de vapor
Que ondulando al Cielo sube
Como ofrenda al Criador.

En mi pecho desvanécese
De cuidados turba impura
¡Oh! me absorbe toda el ánima
Silenciosa la natura!
Con el rostro en alto fijo
Palpitando de emocion
Dios del Cielo á tí dirijo
Mi ferviente adoracion.

Entre música seráfica
Desde el trono diamantino
Siempre atento, siempre pródigo
Para el triste peregrino
Ves quien rie, ves quien llora
En aquesta soledad,

Ves quien férvido te implora
Quien desprecia tu bondad.

Ves al impío embriagarse
En banquetes cien prolijos
De la viuda ves las lágrimas
Cuando piden pan sus hijos
Tú derramas bendiciones
Sobre el justo y pecador
Y cabañas y salones
Ves con ojo escrutador.

De la noche el manto lóbrego
Nunca á tí velar podría
Las blasfemias ni las súplicas,
Los lamentos ni la orgía
Del infiel y del creyente
Ves el odio ó el amor
Del cruel y el inocente.
La barbarte y el dolor.

¡Yo te adoro, oh Dios!.. admírote
En el alto firmamento
En los astros brillantísimos
De la brisa en el lamento
Y de aquel vapor derecho
En la suave exhalacion
Yo te siento aquí en el pecho
Abrasar mi corazón.

¡Oh!.. mi lengua inmóvil quédeme
Inmortal, Dios de la gloria,
Si tu nombre quiero pérfido

Arrojar de mi memoria,
Si en el largo y hondo llanto
No te ofrezco mi dolor,
Si de júbilo en el canto
Ye no pienso en mi Hacedor.

Padre, abraza al hijo pródigo
Que en tus manos se abandona,
De mis años si en el vértigo
Fui malvado... ¡ay! me perdona.
¡Oh, Señor de la natura!
Esos ojos tornan à mi

Y à la baja criatura
Alto Dios, levanta à tí.

En mi edad incauta, guíame,
Y mi pecho purifica
En tu dulce amor embriagame,
Que las almas santifica
¡Oh Señor de la natura!
Esos ojos torna à mí:
Haz que siempre en la amargura
Halle mi alma paz en tí.

FR. C. M. S.

LA CIUDAD Y EL ORBE CATÓLICO.

Gracias al Todopoderoso, nuestro Santísimo Padre Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

La actividad del Sábio Pontífice que, por disposición Divina, rige los destinos de la Iglesia Católica, es en extremo maravillosa é incansable. Muy poco tiempo hace que recordó al mundo, por medio de la Encíclica *Inmortale Dei*, la doctrina evangélica sobre el origen y constitución de las sociedades civiles, y ya prepara un trabajo concerniente à la cuestión de la disciplina en la Iglesia, el cual será, como todos los que de tan superior y recto entendimiento nacen, norma indefectible de conducta respecto à importantísimas materias, que no pudieron ser definidas por el Concilio Vaticano.

No por esto desatiende el Santo Padre sus ordinarios trabajos. Dedicada al despacho de los asuntos que en los consistorios y congregaciones se tramitan, las horas que son precisas; recibe en audiencia à los Emmos. Cardenales, R.R. Arzobispos y R. Obispos de todo el Orbe católico; y en estos últimos dias habrá terminado las Letras Apostólicas que abrirán el Año Santo de 1886, con singulares gracias y abundantes tesoros espirituales para los católicos, puesto que nuestro amadísimo Pontífice, nos concede un extraordinario y Santo Jubileo.

Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII, acaba de publicar un jubileo para el presente año con un documento notabilísimo que principia «quod auctoritate» y que publicaremos. Se vé claro que Su Santidad espera principalmente de la oración de todos los fieles el triunfo de la Iglesia é insiste en fomentar una plegaria universal.

Hasta Febrero no se celebra en Roma el Consistorio que se venia anunciando. Dícese que la conducta del Gobierno Francés hostil á los derechos de la Iglesia, ha sido causa de este retraso, tanto más sensible, cuanto que su Santidad honra con el Capelo algunos Prelados de aquella Nacion.

La Ilustracion Católica publica la siguiente noticia:

«Su Santidad se ha dignado conceder por decreto de 13 del corriente, el título de Marqués de Cubas al insigne arquitecto de este apellido, de quien no ha muchos dias ponderábamos la inagotable caridad, el celo por el culto divino y la incansable solicitud con que ~~consagra~~ consagra su ingenio á la restauracion del arte cristiano en España.

La concesion de Su Santidad, por más que atienda á los muchos merecimientos del señor de Cubas, se funda especialmente en los que ha contraido en obras del Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazon de Jesús, á las cuales ha dedicado, con celo infatigable, los recursos de su talento, de su corazon y de su fortuna.

El título nobiliario del Sr. de Cubas debe contarse entre los más honrosos, pues teniendo por base la caridad del católico y el génio del artista, lleva por garantía de su merecimiento la sancion augusta del Vicario de Jesucristo en la tierra.

Nuestra enhorabuena al piadoso é insigne arquitecto.

Es verdaderamente consolador el fruto conseguido por las Misiones Católicaas de Filipinas.

Los Reverendos Padres Jesuitas cada dia van consiguiendo nuevos hijos para la Iglesia, llegando hasta tal punto los progresos de sus trabajos, que últimamente han conseguido en breve espacio de tiempo que se verificasen 4825 casamientos y que 2173 infelices hayan sido bautizados.

Solemne y magestuosa ha sido la fiesta de la Inmaculada Concepcion, celebrada en Diciembre último en el Santuario de Lourdes. La Reina del Cielo ha visto humillados ante su altar, no solamente á la mayor parte de los católicos franceses de la Diócesis de Tarbes, presididos por su virtuosísimo Pastor, sinó á muchos peregrinos españoles, iugleses, alemanes y americanos que acudieron á honrar á nuestra bendita Madre, en el lugar por ella elegido para recordar eternamente á los hombres el misterio de su Coneeption Purisima.

Los Señores Obispos del Tirol (Austria), han protestado valerosamente contra las enseñanzas de un catedrático de la Universidad

de Insbruck que venian á significar una verdadera apoteosis de los duelistas y una descabellada defensa de este medio de reparar lo que llaman honor, quienes carecen de la verdadera nocion del mismo.

El 12, del mes que termina hoy, abjuró solemnemente de los errores protestantes en que había sido educada la marquesa Mac-Clellan Fry.

Nacida en una antigua familia de Pensylvania, casó hace pocos años con el marques Torrigioni, de Florencia, donde ha abrazado el catolicismo después de haberse convencido de la verdad del mismo, gracias á un estudio detenido de los libros sagrados y de las principales obras apoloéticas de la religion.

De los periódicos de Lóndres tomamos los siguientes datos relativos á la conversion al catolicismo de una distinguida artista:

Una ceremonia, tan interesante como conmovedora, ha tenido lugar el sábado pasado (19) en Lóndres, en la Iglesia de San Pedro y de San Eduardo. En dicho dia, la señora Boncroft, tan conocida en la sociedad inglesa, y reputada como una de las mejores actrices, abjuró de sus creencias ante el ministro católico, reverendo P. Forster. La neófita dirigia con su marido el teatro de Haymarket, y gracias á sus cualidades artísticas, y sobre todo á una reputacion sin mancha, unida á sus modales distinguidos, era recibida en la sociedad inglesa.

La abjuracion de la señora Boncroft ha tenido lugar en el menor aparato, á presencia de su marido y de sus hermanos y de algunos invitados. Sólo las gradas del altar estaban adornadas con esplendidos tapices, regalo de la neófita.»

Los católicos irlandeses han obtenido en las últimas elecciones un triunfo verdadero y positivo. Llevan á las Cámaras un crecido número de diputados, cuyos votos han de influir notoriamente en las decisiones del Parlamento, dándoles una fuerza moral extraordinaria. ¡Quiera Dios que este acontecimiento sea el comienzo de una era venturosa para la católica Irlanda.

DIÓCESIS DE ESPAÑA.

Los RR. Prelados que se reunieron en Madrid el pasado mes parece que han acordado la redaccion de un documento que se publicará en las Diócesis respectivas referente á la prensa Católica.



Con indecible alegría hemos sabido la pública adjuración de los errores protestantes, llevada á cabo en Málaga por Don Benito Rodrigo del Valle, primero que en concepto de pastor predicó en esta ciudad y su provincia tan falsas doctrinas.

El acto ha sido solemnísimo, teniendo lugar ante el Excmo. é Illmo. Sr. Obispo de Málaga y gran número de capitulares y personas de distincion en la Capilla del Colegio de San Estanislao de la Compañía de Jesús. Allí, despues de terminados devotísimos ejercicios espirituales, ha leído su solemne protestacion de fé católica, recibiendo despues el Pan Eclesiástico de manos del Reverendísimo Prelado.

Como el extracto de las palabras en qué refleja su pena por el mal causado en Salamanca las haría perder parte de su fuerza y expresion, creemos mejor que nada copiarlas íntegramente. «Hago saber, dice á todo el mundo católico que tengo un profundísimo sentimiento de haber sido el fundador de las falsas doctrinas en la eminentemente católica Salamanca y de haber soliviantado las conciencias de algunos pueblos comarcanos; lloro amargamente por todos los vecinos de Villaescusa que por mi causa se apartaron de las enseñanzas de la Iglesia, así como por los que en Málaga auidieron á oír mi voz manchada por toda clase de pecados, á todos los cuales pido humilde y rendidamente perdon, que espero me eoncederán en gracia de que rogaré al Señor de las Misericordias, se apiade de ellos como lo ha hecho de mi. Tambien elevaré mis oraciones al Cielo por los inocentes niños y niñas que han frecuentado las escuelas evangélicas, para que en sus tiernos corazones no les quede rastro ni huella del engaño y el error.

Una declaracion importantísima hace que prueba una vez más los beneficios de la devocion á la Reina de los Angeles. En medio de sus extravios afirma que nunca dejó de creer en el Misterio de la Concepcion immaculada, á la que siempre amó, teniendo la evidencia de que á Ella debe indudablemente su vuelta á la verdad.

Quiera Dios, que los que seducidos por su predicacion funesta de ayer, se apartaron de la doctrina católica, vuelvan á ella presurosos tras del mismo que contribuyó á su extravio y no olviden jamás la tierna devocion á la Virgen sin mancilla, en la seguridad de que de tal suerte no les faltará consuelo en sus aflicciones y guia segura en el camino de la vida.

Escriben desde Murcia que se ha propuesto al Dr. D. Felix Martinez Espinosa, Arcediano de aquella Santa Iglesia Catedral, para una de las Sedes vacantes.

El Sr. Obispo de Huesca ha entregado 3.000 pesetas para los establecimientos de beneficencia.

SALAMANCA.

Ayer, día de la Circuncision del Señor, predicó nuestro Reverendísimo Prelado por la mañana en la Catedral, explicando la Encíclica *Inmortale Dei* que continuará haciéndolo el día de Reyes y el Domingo 10 del corriente y por la tarde en la Clerecía para cerrar los magníficos Cultos al Niño Jesús, los cuales han tenido durante todo el Novenario numerosísima concurrencia.

El 13 del pasado mes se ha publicado el anuncio de oposiciones á la Magistral de esta Santa Basílica. Una vez terminado el plazo de los edictos, (13 de Febrero) se verificarán los ejercicios con objeto de que el designado pueda formar parte del Cabildo al comenzar la próxima cuaresma.

Ya está terminada la cimentacion del hospital de Macotera, que ha de construirse por iniciativa de nuestro celosísimo Prelado y con las limosnas de las personas piadosas y muy especialmente de los Macoteranos que tantos sacrificios de caridad están llevando á cabo para el éxito de la obra.

El día 13 de este mes comenzarán en el Salon de actos del Seminario Conciliar las anunciadas conferencias del Reverendísimo Padre Vilanova, del convento de S. Esteban de esta Ciudad, que no dudamos llevarán gran concurso de personas á dicho local, deseosas de escuchar su elocuente palabra,

Ya se ha descolgado y ha comenzado á forrarse el magnífico lienzo de la Virgen, que debido al pincel de Rivera constituye una de las joyas religiosas de Salamanca, encerradas en el Convento de Madres Agustinas.

Son bastantes los desperfectos y rotos que se observan, y una vez cubiertos se procederá, en uno de los claustros de la Clerecía, á su restauracion por el eminente pintor Sr. Ibañez, que se encuentra ya entre nosotros y es uno de los artistas que más y mejores cuadros ha restaurado en España.

El Sábado, segundo día de pascua, visitó nuestro Illmo. Prelado las cocinas económicas de Calatrava.

El espectáculo que presenciemos no pudo ser más conmovedor. Puede decirse que asistimos á una verdadera fiesta de la Caridad.

El Claustro lleno de hombres, mujeres y niños, que de rodillas veían pasar y recibían la bendición del Sr. Obispo, el comedor con modesta, pero decente mesa, cubierta de blanco mantel y cestas de frutas y el llanto de la emoción de algunos de los que esperaban la hora de la comida y manifestaban con sus lágrimas el agradecimiento de su corazón, con escenas que se ven, se sienten y no se describen.

Nuestro Prelado dirigió tiernas frases á sus comensales, que lo fueron cuantos pobres ocupaban la mesa, con quienes comió, sin permitir la más pequeña distinción, hasta el punto de distribuir por su mano un plato de dulces, con lo que fué obsequiado, para que no hubiera diferencia alguna entre él y los que son hijos predilectos de la Iglesia.

Mucho bien puede producir esta institución, y así lo ha comprendido esta Ciudad al cooperar como coopera con sus limosnas á su desarrollo, por lo cual nos complacemos en felicitar á cuantos suscritores contribuyan á sostenerla.

ENTRETENIMIENTOS CIENTIFICOS.

Noticia curiosa para los médicos y enfermos.

Asusta, verdaderamente, la multitud de personas que en España suelen padecer del corazón, porque la química no ha descubierto todavía ningún específico, que pueda auxiliar con eficacia á los que sufren aquella enfermedad. Con gusto, sin embargo, hemos leído en el *Cosmos* del 7 de Diciembre del año que pasó, la fausta nueva de que *M. Germán Seé* ha estudiado con laudable celo la acción cardíaca de *Sulfato de esparteína*. De las experiencias realizadas en 14 enfermos por el reputado médico, parece resultar que, administrando á aquéllos una solución acuosa de *O g.^r 10 de Sulfato de esparteína*, se consigue aliviarles mucho; porque aumenta la energía de los movimientos del corazón y regulariza el pulso, siendo más pronto y durables los efectos obtenidos con semejante medicina, que los provocados por la digital. Dice *M. Germain* que de sus observaciones minuciosas puede deducirse lo siguiente: el sulfato de esparteína, á la hora de tomarse, surte los efectos que se han dicho, durando por espacio de tres ó cuatro días, después de suprimir la medicación, el aumento de fuerza en los músculos cardíacos y la facilidad en el ejercicio de la respiración sin las frecuentes disneas, que abaten al enfermo y por instantes amenazan ponerle á los bordes del sepulcro.

EL CORAZON DE SANTA TERESA DE JESÚS.

De cómo y por quién se extrajo de su sagrado pecho.

(CONTINUACION.)

II.

El amor á la verdad, y el deseo de complacer á muchísimos hijos é hijas de Santa Teresa de Jesús, nos obliga á examinar con la mayor imparcialidad y la más severa crítica el artículo insertado en el número anterior.

Se afirma en dicho artículo que «la relación está copiada de un manuscrito antiquísimo que tiene más de doscientos años: que lo cuenta un testigo fidedigno que lo oyó de la boca de la misma persona que sacó el corazón: que el testigo es la Madre Catalina de San José, hija de los Condes de Plasencia, que había vivido muchos años con la Madre María de la Asunción, la cual había vivido con la Santa y era muy amada de ella en vida.»

Nada tenemos que decir sobre la antigüedad del manuscrito, ni sobre la fidelidad de la Madre Catalina de San José; únicamente advertiremos, que no consta en el libro de tomas de hábito y profesiones del convento de las Fecetas de Zaragoza, que fué donde entró religiosa, fuese hija de los Condes de Plasencia; la Madre Catalina de San José, según su partida de profesión, fué hija de Don Martin Juan de Lanaja, escribano principal de la corte de Justicia de Aragón, natural de Zaragoza. En cuanto á que vivió muchos años con la Madre María de la Asunción, no hemos de disputar, con tal que se quiera llamar muchos á cinco, porque la Madre Catalina de San José entró religiosa el ocho de Febrero del año 1625, y la Madre María de la Asunción murió el 13 de Agosto de 1630, no vivieron, pues, juntas más que cinco años. Tampoco la Madre María de la Asunción, pudo vivir muchos años con la Santa, porque cuando Santa Teresa murió, aquélla no tenía mas que veinte años, según consta del libro de defunciones de las Fecetas de Zaragoza, donde se lee que murió el dia 13 de Agosto del año 1630; á los sesenta y ocho de su edad. Y si fuera verdad que la Madre María fué monja francisca antes que Carmelita, y necesitó licencia de Roma para pasar de una religión á otra, co-

mo se afirma en la preinserta relación, á esos veinte años habia que quitar algunos que no vivió con la Santa: por cuya razón no pudo vivir mucho tiempo con ella.

«Dicha Madre Maria de la Asunción, continúa la relación, fué »camarera de nuestra gloriosa Madre en Alba, á donde tomó el »hábito, habiendo sido antes monja Francisca en el convento de »dicha Villa, y entró en una ocasión en él nuestra Santa Madre, »y le dijo: *Señora doña Maria, V. m. no ha querido ser mi »monja*; respondió ella: *Madre, no lo he merecido*; replicó nues- »tra Santa Madre: *Andará el tiempo.*»

Según la tradición que conservan las monjas Franciscas de Alba, la Santa entró en su Convento, cuando vino á fundar á ésta Villa, es decir el año 1371, época en que la Madre María de la Asunción solo contaba nueve años de edad, por consiguiente incapaz de ser monja, al menos en el rigor de la palabra, porque sabido es que el Concilio de Trento en la sesión 25, cap. 15, prohíbe terminantemente se admitan á la profesión varones ni mujeres que no tengan diez y seis años cumplidos.

Además, es cierto que, la Madre María de la Asunción no tomó el hábito en las Madres Carmelitas de Alba, sino en otro Convento que ignoramos á pesar de cuantas pesquisas hemos hecho para averiguarlo. Solamente una María de la Asunción tomó el hábito en las M. M. Carmelitas de Alba en el siglo XVI, y fué el 7 de Febrero del año 1593, era natural de Salamanca: así consta en un papel de dos fólios que obra en el archivo de las M. M. Carmelitas de Alba, en el cual están los nombres de las religiosas que tomaron el hábito en dicho Convento desde el año 1571 hasta el de 1723 y fueron en número de noventa y siete, figurando María de la Asunción en el número 26, constan allí mismo las fechas de mes y año en que tomaron el hábito y lugar de su nacimiento. Esta María de la Asunción no pudo ser la que fué (no á Tarragona, como dice la relación de que nos ocupamos, sino) á Tarazona y desde allí á la fundación de Don Diego Fecet de Zaragoza donde murió, como queda dicho, porque la hermana María de la Asunción que tomó el hábito en Alba murió en el Convento de dicha Villa sin haber llegado á ser Madre, ni haber salido á fundación alguna; en prueba de lo cual hé aquí lo que se lee acerca de dicha María de la Asunción en el libro de defuncio-

no, que en nada desmerece de la antigua que poseían en la calle del Hospital.

Han sido ya trasladados los restos del que fué dignísimo Arzobispo de Sevilla y antes Obispo de Salamanca, el bondadoso y caritativo cardenal Lluch y Garriga, desde el panteón del Sagrario donde yacían, al magnífico y artístico mausoleo que el afecto de sus numerosos amigos y admiradores le han levantado en la capilla de S. Laureano de aquella Santa Iglesia Catedral. Sobre el mausoleo figurará la magnífica estatua orante del finado, obra notabilísima de arte, en la que resaltan los delicados detalles del cincel de Vallmitjana. Con motivo de la mencionada traslación tuvo lugar una solemnidad fúnebre en Sevilla por el alma del llorado Cardenal.

Los Padres de la Congregación de Hijos del Inmaculado Corazón de María, establecidos en el convento que los franciscanos poseían en Santo Domingo de la Calzada cuentan ya con más de cien estudiantes profesos destinados á misionar en Filipinas y América.

SALAMANCA.

CONGREGACIÓN DE «POBRES VERGONZANTES.

Cuantos documentos pertenecían á tan venerable congregación, desaparecieron, segun se cree, á consecuencia del incendio que ocurrió en 11 de Junio de 1622 en las Casas Consistoriales de esta Ciudad, en cuya Sala Capitular tenia por privilegio su archivo y solo pudieron hallarse, fuera de aquel local, las ordenanzas que existían para su régimen y gobierno de 14 de Agosto de 1595.

Su advocación es la del «Santo Nombre de Jesús» y tenia antiguamente por objeto socorrer las necesidades de *todos* los pobres vergonzantes indistintamente, y las de cuantas personas, de uno y otro sexo, acudían á ella demandando sus auxilios, para lo cual contaba con limosnas de consideración y no escasas rentas; mas posteriormente y á medida que éstas y aquéllas disminuían se fué limitando el socorro á cierto número de plazas que se daban á Señoras, en quienes concurrían las circunstancias establecidas al efecto.

En la actualidad á consecuencia de las *incantaciones* hechas de cuantos bienes la Congregación poseía, vive solo de las limosnas de los Asociados y algunas otras extraordinarias y se halla reducido á diez el número de pobres á quienes mensualmente socorre, aparte de pequeñas cantidades que distribuye entre otros que no son de tabla para el alivio de necesidades apremiantes.

Hoy se rige por las *Ordenanzas* aprobadas á principios de este siglo (año de 1803) con una ligera modificación introducida en el de 1871.

Segun las antiguas *Ordenanzas* el número de Congregantes no podia exceder de 24, 12 eclesiásticos y 12 seculares; más por la modificación referida se aumentó á 50, ó sean 25 de cada clase.

El último Domingo de cada mes—aun cuando antes era el último dia—celebra ordinariamente la junta para tratar de los asuntos que á la congregación interesen, excepto en el de Diciembre que han de celebrarse dos: una el 18, para la elección de Mayordomo y Secretarios, y otra el 29, para dar posesión á los elegidos, nombramiento de los demás cargos y rendición de cuentas; juntas que, deben tener lugar en la Sala Capitular del Excmo. Ayuntamiento y concurrir á ellas dos individuos de su seno que, con tal objeto, designe la corporación. Esto no obstante, la última del año, (por razones fáciles de comprender) se celebra generalmente bajo la presidencia del Rmo. Prelado en su Palacio Episcopal, en el dia y hora que dicho Señor designe.

Signiando dicha costumbre se celebró Junta el dia 30 de Diciembre próximo pasado ante el Illmo. Sr. Obispo de esta Diócesis R. P. Cámara y tomaron posesion de los cargos de Mayordomo, Secretario y Vice-Secretario los Sres. D. José Tardáguila, Don José Cimas y D. Santiago Benito Corredera que habian sido designados respectivamente, concluido lo cual se nombraron diputados á los Sres. D. Luciano Puerto y D. José Manuel Campo; Visitadores á los Sres. D. José y D. Francisco Hernandez, Presbíteros y á D. Benito Escalada y D. Cristóbal Polo, seculares; y revisadores de cuentas á D. Juan Bautista Blazquez y D. Jacinto Vazquez.

El Miércoles último, fiesta de la Adoración de los Santos Reyes, continuó nuestro Rmo. Prelado leyendo y esplicando la Encíclica *Inmortale Dei*, con sencillez tan elocuente que cautivando á las

personas de notoria ilustración, se hacía comprensible á los que carecen en absoluto de ella.

Mañana Domingo terminará la misión que se ha propuesto, esplicando la última de las tres partes en que ha dividido el notabilísimo documento Pontificio, que trata de los deberes de los católicos respecto de los actuales gobiernos.

Antes de ayer Jueves, comenzaron de nuevo las clases del Protectorado de industriales jóvenes establecidas en la planta baja del palacio episcopal, continuando sus conferencias sobre Religión que dá todas las semanas en dicho día el Rdo. P. Valentin Santiago.

Solícito siempre nuestro amadísimo Prelado de cuanto al esplendor de nuestra Santa Religión se refiere y amante al par de las glorias artísticas, ha decidido que los mismos encargados de forrar el cuadro de la Concepción de Rivera que se venera en el Convento de Agustinas, forren asimismo los dos del crucero que están destruyéndose por momentos, dejándolos preparados para su restauración que se comenzará cuando terminada la que hoy lleva á cabo el Sr. Ibañez, pueda volver otra temporada á esta ciudad.

Durante el mes de Diciembre que acaba de terminar, han estado abiertas las cocinas económicas de Calatrava 18 días, por haber tenido lugar su inauguración el día 14. Es tal la aceptación con que se han recibido, que además de las 60 raciones diarias completas que se han distribuido de limosna y suman un total de 1080 raciones, se han servido también por los precios de 0'10 céntimos las de sopa y 0'30 céntimos las de sopa y cocido, 419 de las segundas y 212 de las primeras, siendo por tanto en resúmen las proporcionadas en los días indicados, 1711.

El día de Reyes regaló nuestro Illmo. Prelado á su amada Iglesia Catedral un rico lavabo de plata, compuesto de jarrón y jofaina colocados en magnífico estuche. Al donativo acompañaba una afectuosísima carta al Cabildo que esta corporación ha estimado en cuanto vale, y en la cual S. S. I. expresa sus deseos de

mostrar en lo futuro por medio de mayores dádivas á su Iglesia, el ardiente amor que la tiene.

El dia 3 del corriente se instaló la Congregacion del Sagrado Corazon de Jesús y el Apostolado de la Oracion en el pueblo de Gomecello, para lo cual el Prelado se sirvió extender varios diplomas.

Con tal motivo se celebró solemne función por mañana y tarde, en las que predicó el P. José Fidalgo, de la Compañía de Jesús.

EL BOLETIN ECLESIASTICO de la Diócesis, publica el oficio de la R. Academia de B. A. de S. Fernando, aprobando la propuesta que hizo nuestro Sr. Obispo del Sr. Ibañez, para restaurador del Cuadro de la Concepción que se venera en las Agustinas Recoletas de esta ciudad. Es documento en extremo lisonjero tanto para el eminente artista, como para el solícito Prelado.

A las muchas personas que nos preguntan por detalles sobre las *conferencias* anunciadas del Rdo. P. Vilanova de la órden de Santo Domingo, podemos contestar que la primera tendrá lugar el dia 13, á las cinco y media de la tarde, en el general del Seminario, siendo la entrada libre para caballeros. El Orador se propone desarrollar el tema siguiente: «*Jesucristo es el fin á que se endereza todo el morimiento histórico de los siglos antiguos.*»

ENTRETENIMIENTOS CIENTIFICOS.

Pasta para unir los objetos metálicos al vidrio y porcelana.— Las boquillas de bronce fácilmente se separan del pié de los quinqués que la sustentan, y en los pueblos apartados de la capital se hace difícil la reparación pronta de un mueble que diariamente se precisa en el servicio doméstico.

Pidanse en una drogueria 200 gramos de litargirio ú óxido plúmbico anhidro, mézclense aquéllos con cien gramos de cerasa calcinada ó carbonato plúmbico desecado por la accion de una temperatura elevada, añádense 100 gramos de aceite de linaza y de copal, y poniendo á cocer la mezcla en un puchero vidriado, se obtiene, despues de mantener la ebullicion por cinco ó seis minutos, una materia excelente para el objeto indicado.
